

La Patria

Diario de intereses generales

DIRECTOR Y ADMINISTRADOR—AQUILEO J. ECHEVERRIA

AÑO I

San José, sábado 21 de Marzo de 1896

NÚMERO 143

SCHWARTZ, LOWE & Co. Importadores y Exportadores

Acabamos de recibir un surtido magnífico de mercaderías que ofrecemos á nuestra numerosa clientela á precios sin competencia

FUNDICION DE SAN JOSE

Necesita buenos herreros y mecánicos. Oficina central en seguida del Banco de Costa Rica

SE VENDE

una finca en Turrialba constante de seiscientas manzanas más ó menos de terreno excelente para el cultivo de café de cuyo fruto hay ya sembradas unas quince manzanas de dos años de edad en perfecto estado. Tiene la finca además un lote de ganado cruzado y toros Holstein puros para mejorar la raza; casa de habitación y casas para peones.

Para otros pormenores y para las condiciones de precio etc. entenderse con

25 v. alt. 1 **Mariano Montealegre hijo.**

VENDO UNA HACIENDA

Excelente bajo todas condiciones. Tiene 10 caballerías de terreno plano. Potreros con ganado vacuno de cría Holstein, Tranche de hierro. 3 manzanas de caña. Árboles frutales de toda especie. Cafetal de 8 manzanas, como no hay igual en toda la República. 20 manzanas de repasto de guinea. Una máquina de aserrar y abundantes maderas de muy buena calidad. 15 manzanas de bananos que dan sólo racimos de primera. Dista 3 millas de la Junta, y no tiene más defecto que el de estar á la orilla del Ferrocarril y el de no tener otra entrada ni salida sino por el mismo Ferrocarril.

Se admite cualquier propuesta ó se cambia por otra finca que no tenga el defecto expresado.

MANUEL J. CARRANZA.

ESCUELA DE MUSICA SANTA CECILIA

La matrícula para el presente año queda abierta desde hoy. La inscripción se hará en el

Almacén de Música de los Señores Aberle & Vargas, de las 11 a. m. á las 4 p. m. y de las 5 á las 8 p. m.

El Director,

A. Monestel

San José, 15 de Febrero de 1896.

B. CHERRI

CORREDOR JURADO Y COMISIONISTA.

Adelanta dinero sobre consignaciones. Compra y vende muebles y mercaderías generales; tiene baratillos permanentes y remates los viernes, sábados y domingos.

Oficina y depósito en frente al Mercado, entre "La Violeta" y "La Genovesa".

LA PATRIA

Suscripción mensual.....\$ 1.00
Número suelto..... 10
atrasado..... 25

Avisos á precios convencionales.
Remitidos á \$ 1.25 cada cuarenta palabras ó fracción. De quinientas en adelante \$ 1.00 por cada cuarenta palabras.

Cada comunicado debe enviarse acompañado de su importe con su sujeción á esta tarifa. No se responde por ningún envío que no sea certificado debidamente. Dirigirse al Administrador de LA PATRIA, apartado número 435.

Manuel Echeverría y Aguilar,

Abogado y Notario.

Teléfono 26. Apartado Correos 404.

AVISO.

La lavandería china establecida en esta ciudad hace cuatro años, en la calle central, Este, esquina con la calle 23 Sur, conocida del público por el buen lavado y aplanchado de camisas y toda otra clase de ropas, sin maltratarlas en nada, así como por la puntualidad y honradez, tiene ahora mayor número de trabajadores competentes y el infrascrito propietario ofrece, además del lavado y planchado, compoer las piezas que vengan con descocidos y poner los botones que faltan, todo por el mismo precio que se cobra por el lavado, que es bastante módico. Se recomienda no confundir esta lavandería con otras y recordar que está en la casa número 298 perteneciente á don Manuel M^a Calvo, (Cuesta de Moras).

San José de Costa Rica.
YEE HAM.
FRANCISCO (CHINO.)

¡ ANUNCIO, ANUNCIO!
DE SUPERIOR CALIDAD
A \$ 3-00 LIBRA, VENDEMOS EN
NUESTRA OFICINA
6^a Avenida, N^o 74
CASTRO C. & HERMANO

A LOS FOTOTELISTAS

He recibido en comisión colecciones de estampillas de Costa Rica de las emisiones de don Próspero Fernández y don Bernardo Soto, sobreselladas:

GUANACASTE, GUEMAL Y NUESTRA

que vendo muy baratas

AQUILEO J. ECHEVERRIA

LINEA ATLAS SAIGAS DE PUERTO LIMON

A Nueva York y Europa

ANDES.....16 Marzo.
ALENE.....23 "
ADIBONDACK.....30 "
ALLEGHANY.....6 Abril.

Los vapores de esta línea son los que mejor servicio tienen par el trasporte de CAFÉ.

Hay en ellos luz eléctrica, ofrecen toda clase de comodidades para el servicio de los pasajeros y hay para atender á las señoras y niños, camareras.

JOHN M. KEITH,
AGENTE.

CONVENIENCIA AGRICOLA.

Con perfecta autorización vendemos en condiciones ventajosas, una finca sobre la línea de Limón.

Luján & Montealegre

ATENCION

El barbero español Vicente Mir y Ros, tiene el gusto de participar á sus amigos y relacionados en particular, y al público en general, que el día 29 del mes pdo. abrió un salón de barbería al estilo moderno, con el nombre de LA ELEGANCIA, situado en la esquina de la 5^a Avenida Oeste y la Calle 20 Norte, frente á la Oficina Telegráfica, el cual espera ser favorecido por el público al que asegura un servicio inmejorable.

En la misma barbería el joven Enrique Cortés se pone á la disposición de sus amigos y del público en general.

Galería Fotografica

F. DE FIENNE & CIA.

San José de Costa Rica

Abierta todos los días de 8 a. m. á 5 p. m.
Especialidad en retratos de niños
CREYON, ACUARELA & .

¡ NOVEDAD!

RETRATOS EN PAÑUELOS DE SEDA

Aviso al publico

HE COMPRADO EL "HOTEL MILAN"
En él encontrarán: servicio esmerado, cantina de lo más surtida, y los precios sumamente baratos.

San José, Febrero 28 de 1896.

ANSOVINO RODRIGUEZ.

GUERRA

Tomo en alquiler un lugar á propósito para ca-balleriza y lechería. Urjeme.

Razón, Hotel Francés.

ISAAC JULIAO.

LA PATRIA

Director y Administrador
Aquileo J. Echeverría

7ª AVENIDA, OESTE, N.º 140

APARTADO N.º 435

TELÉFONO N.º 128

MARZO

ESTE MES TIENE 31 DÍAS

Sábado 21—Santos Benito y Filemón

NICARAGUA

Últimas noticias

Toma de Metapa.—Cobardía de Fernando Rivas.—Ataque de Pueblo Nuevo; fuerzas hondureñas; toma de El Viejo.—Huida de Madriz.—Los Grales. País y Méndez atacan a los leoneses en La Paz.—Probabilidades de un desastre en el ejército revolucionario si se reconcentra en León.

Telegrama de Esparta

Señor Director de "LA PATRIA"

San José.

Telegrama de Managua del 19 a las 11 a. m., dice: "Antier después de dos días de rudo combate, fué tomada la plaza de Metapa por fuerzas del Gobierno. Los facciosos huyeron despavoridos, habiéndoseles causado muchas bajas y tomados varios rifles y equipo de guerra. Fernando Rivas, herido en Matagalpa, evacuó con las suyas, cobardemente, aquella plaza, al saber desastre de Metapa. Erasmo Calderón, Jefe Político del Ocotol, se mantuvo firme al servicio del Gobierno; atacó Pueblo Nuevo de Estelí auxiliado por fuerzas hondureñas al mando del General Manuel Bonilla; tomaron El Viejo y a esta hora deben estar en posesión de Chinandega. Madriz, el factotum llamado Presidente Provisorio, ha huído aterrorizado delegando sus poderes en el alcalde de Matagalpa, quien ha llamado a nuestro ejército vencedor para que entre en aquella plaza bajo arcos triunfales. En este momento, las 10 a. m., me comunican de Nagarote, que el intrépido General País ataca de frente a los leoneses en sus atrincheramientos de La Paz y el General Méndez por la retaguardia. Es fuera de duda que, dentro de una hora, nuestras fuerzas tomarán posesión de aquella plaza y del importante puerto de Momotombo; que el enemigo se reconcentrará en la ciudad de León en donde será destruido en su totalidad, si se

atreve hacer una resistencia insensata; seis días más y tendremos aseguradas nuestras honras, vidas y propiedades.

El Corresponsal.

A vuela pluma

El Heraldo tiene razón. Hay que cargar en firme contra la horda de vagos y borrachines que pasea su miseria con absoluta libertad por calles y plazas. Hay que fustigar las autoridades remolonas que no cumplen con su deber. Tal como van las cosas caminamos a segura ruina.

El mal ejemplo hace engrosar las filas de los que consumen su existencia en la holgazanería y el vicio, y mientras tanto carecemos de brazos para las fincas, para los talleres, y más de una familia padece necesidad a causa del abandono en que la tiene sumida quien debiera apoyarla, quien debiera trabajar en su beneficio, y ser su guardián y sostén, y no su deshonor y ruina.

No hay vicio tan antipático y vergonzoso como el de la bebida; ninguno tampoco que lleve tan rápidamente a la pérdida absoluta de todo sentimiento elevado, de toda delicadeza, de todo lo que constituye la diferencia entre el ser racional y la bestia. Por lo tanto, este vicio, más que otro alguno, debiera ser perseguido constantemente, con empeño y tenacidad absoluta, abriendo campaña a la vez en contra de la vagancia y del juego; pues, fuera del mal que cada uno de estos trae aparejado en sí, son caminos por donde se llega pronto a la embriaguez. Hay entre ellos estrecha relación. Es raro el jugador que no rinde culto a Baco, y el borracho que no mantenga relaciones más ó menos íntimas con las barajas y los cubiletes, ni el vagabundo que no sea partidario de la botella y del tapete.

Estos tres vicios, pues, vienen a ser cuentas de un mismo rosario.

Se nos dice que la policía no puede perseguir la vagancia con empeño porque para ello tiene atadas las manos por ciertas leyes cuya aplicación es dificultosa y tardada y que además tienen portillos enormes por donde la mayor parte de los acusados se escapan; pues que se las desaten dotándolas de un Código de Policía más expedito y liberal; pero pronto; antes de que el daño tome mayor incremento.

Cargue la policía con todos los zánganos de la colmena social. Visite los establecimientos de licres en horas de trabajo y llévase cuanto vagabundo en

cuentre, sin hacer distinción de clases ni edades.

Hay mucho camino que componer, mucha calle que macadamizar, muchos caños sucios, muchos excusados llenos. Que se aprovechen esas fuerzas en un fin útil y sobre todo que se evite el contagio.

Si por lástima a las familias a quienes pertenecen esos desgraciados no se les quiere exhibir en San José, mándeseles a San Carlos ó a Talamanca de donde muchos volverán corregidos, y si no se llegara a alcanzar tamaño triunfo, por lo menos se evita que con su ejemplo contagien la parte sana que aun permanece fiel al trabajo y al cumplimiento de sus deberes.

Insistiremos sobre este asunto que nos parece de vital importancia.

COLOMBIA

EL ASUNTO PUNCHARD
Revista Popular

Diríase que la Naturaleza, al crear ese islote árido y siempre cubierto de brumas que separa de Europa el Paso de Calais; ese islote cuyos habitantes, con energía extraordinaria y audacia increíble, se ha lanzado a la conquista del mundo empleando la fuerza y la astucia por armas de combate; diríase, repetimos, que se propuso tener a la humanidad, durante algunos siglos, en la mayor agitación. Desde Enrique VII, aquel monarca avaro que puso los cimientos de la grandeza industrial de Inglaterra, hasta el momento actual (cuántos enredos producidos por la ambición desmedida y la perfidia cartaginesa de Albión! Hoy que se halla en el apogeo de su grandeza y, podemos decir, en víspera de su decadencia y ruina, no hay pasaje del globo de alguna importancia donde no esté en lucha abierta por fijar su dominio, ó, como si se dijera, por abrir a la insaciable sed de riqueza que caracteriza a sus hijos, nuevas fuentes. La hallaréis en el Nilo, en el Sudán, en el Congo, en Marruecos; la hallaréis en Asia oponiéndose a la expansión de Rusia, y tratando de extender, desde la India, por sobre todos aquellos inmensos territorios, sus poderosos tentáculos; la hallaréis en Europa, intrigando en Turquía y dejándole a España en el pecho la daga traídoramente clavada; la hallaréis en América, en el mar de Behring buscando camorra con los Estados Unidos; en la colonia de Belisa, hurgando a México; en Centro América, abusando de aquellas pequeñas repúblicas; metiendo el brazo en el Orinoco, tratando de introducirse en naciones por el Brasil, si-

tuándose a la embocadura del Plata en las Mavinas, y, finalmente, sondeando las profundidades del Magdalena.

En Venezuela el enredo británico se llama la cuestión del Esequibo; en el Brasil, la cuestión de Trinidad; y en todos los otros puntos el embrollo inglés tiene un nombre que el mundo se sabe de memoria, porque a diario lo repite la prensa universal, hoy airada contra la audacia inglesa, mañana sin poder contener la risa ante las peregrinas salidas de la más resbaladiza diplomacia que jamás se vió. En Colombia las trapisondas de Albión se llaman el *Asunto Punchard*.

Hé aquí, a grandes rasgos, la historia de ese nuevo lío:

Habíase propuesto el Gobierno colombiano unir la ciudad de Medellín con la de Magdalena por medio de un ferrocarril, y obligase a construirlo ésto la casa inglesa *Punchard, Taggart y Lowter*, mediante un empréstito que se comprometió a realizar por sí misma. Falta de crédito, la casa no pudo cumplir el compromiso, y, como no podía menos de suceder, el Gobierno colombiano rescindió el contrato y exigió a la compañía el reembolso de 300.000 pesos que le había anticipado. ¿Qué actitud creará el lector que tomó la compañía? Pues una bien inglesa: reclamó como indemnización por medio de la legación británica 630 mil libras esterlinas. Naturalmente, esto ha producido la mayor indignación en Colombia y ha existido en toda América los ánimos ya enconados por tantos desmanes. Cuál no será lo absurdo y lo inicuo de tal reclamación, lo dice que habiéndose sometido la cuestión a un tribunal presidido por el Ministro de Alemania en Bogotá, los alemanes residentes en la República han dirigido una petición a Berlín para impedir que su patria se deshonre ingiriéndose en un asunto que sólo por tratarse de una nación relativamente débil, se remite al fallo de un árbitro.

No hay para qué decir que la arrogancia inglesa encontrará a orillas del Magdalena el mismo enérgico patriotismo y sentimiento del honor con que ha tropezado sus cálculos en la falda del Ávila. Pero no hay que dormirse sobre los laureles que han sabido ganar el presidente Cleveland y Crespo, y sobre los que cosechará mañana el Gabinete de Bogotá; porque Inglaterra no sabrá nunca resistir a las tentaciones de las inmensas riquezas que brinda nuestra América, y no parará hasta no abrir una brecha en el corazón de nuestro continente y saciar su codicia. Es necesario, pues, estar alerta y formar una liga que ponga valla suficiente a resistir los repetidos asaltos de un enemigo tan tenaz.

La tisis, el canto, las pecas, sprit.

El canto como remedio para la tisis,—he ahí un hermoso y original tema para una conferencia científica.

El Dr. C. E. Busey ha pronunciado últimamente delante de la Sociedad Médica de Virginia, un discurso de los más prácticos sobre las ventajas del canto como remedio para la tisis.

El orador parte de este hecho; que está perfectamente comprobado, de que en todas las naciones en que se cultiva el canto, los individuos son más fuertes, más vigorosos; tienen el pecho más ancho, mejor desarrollado en todo sentido.

Los primeros síntomas de la tisis se manifiestan en las partes superiores de los pulmones; esto se explica por la inacción relativa de esas partes, como por la disposición particular de los bronquios, disposición en virtud de la cual el aire inspirado es conducido hacia las bases, más fácilmente que hacia los vértices superiores.

Ahora bien, el canto exige toda la capacidad de los pulmones, el concurso de todos los tejidos que los constituyen; durante este ejercicio, es cuando la cantidad de aire inspirado por minuto es más considerable; en consecuencia, el canto puede considerarse con razón como uno de los remedios más eficaces para prevenir ó combatir los estragos de la tisis.

Todo profesor de canto debería en primer lugar, conocer a fondo la anatomía y la fisiología de los órganos respiratorios.

**

Las pecas, cuando abundan, dañan la belleza del rostro. Un diario médico dá como muy eficaz la siguiente receta: "Por la noche, se lava la cara con agua fresca y enseguida se frota ligeramente con un lienzo embebido en leche de almendra. Después de poco tiempo, desaparecen las manchas"

Otra receta asegura que haciéndose frotaciones con jugo de limón, al cual se añade una pequeña parte de bórax y otra de azúcar en polvo, desaparecen en pocos días las pecas

Ambos remedios son fáciles, y cada cual puede usar el que crea más cómodo.

**

En una reunión:

—La misión natural del médico, dice uno de la profesión, no es prolongar indefinidamente la vida de los enfermos.....

Y uno de los concurrentes que estaba del lado del que así hablaba, agrega con convicción:

—Al contrario!

DR. ANDES.

COMUNICADOS

Señor don Aquileo J. Echeverría

Muy señor mío:

Espero se sirva dar publicidad

en su interesante periódico á lo que sigue:

En *La República* de anteayer, número 2789, hay una gacetilla que dice: "El Porvenir de Centro América". No hemos tenido el gusto de ver los últimos números del colega centro-americano. Así son estas publicaciones, aparecen y desaparecen á pesar de hacer cobros anticipados por años."

Estimaría infinito se sirviera decirme el señor Quirós, cuánto es lo que tiene él pagado por suscripción.

Si no ha recibido los últimos números publicados será porque no es abonado, y si recibió los primeros fué seguramente por cortesía, y nada debieron costarle.

Puede que me conteste el señor Quirós, que espera la *Revista* como cange, por haber mandado él su periódico; á lo que le diría, que es natural que la reclamase á la empresa, y ella seguramente atenderá gustosa su demanda.

Ese era el camino derecho, y á haberlo seguido se habría evitado el sueldo que publicó y en el que se ve, de manera clara, deseo manifiesto de perjudicar una empresa por mil títulos simpáticos.

No alcanzo el móvil que á ello le empuja y sólo se me ocurre preguntar: ¿Será que ha perdido suscritores porque algunos prefieren la *Revista* á su *hoja*? No lo sé. De lo que sí respondo es, de que los señores abonados al *Porvenir* no han parado mientes en el susodicho sueldo, toda vez que, hasta ahora, han recibido con estricta puntualidad, los números publicados, sin que haya habido retraso en la salida ni en el envío de los ejemplares.

Me he visto obligado ha escribir las presentes líneas, porque con el sueldo del señor Quirós resultan perjudicados los intereses de la empresa que represento.

El Agente de *El Porvenir de Centro América* en San José,

ANTONIO FONT.

San José, 19 de Marzo de 1896.

PESAME

Nuestro buen amigo don Manuel Barahona, en estos momentos pasa por las circunstancias más terribles que acaezcan a magnánimos como el de él saben sentir.

Su hermana, la respetable matrona, doña Dolores Barahona (Q. E. P. D.) el día 14 del presente, entregó como buena cristiana su alma al Todopoderoso.

La muerte de esa magnánima señora, es para nosotros un duelo profundo; ella, con sus servicios, benéfica y humanitaria palabra, hacía desaparecer de la clase proletaria todos esos males, que su terrible estado la hace sufrir.

Sirva este medio para dar al dolorido amigo Barahona, nuestro más sentido pésame; y á la vez, hacerle presente que le acompañamos en tan aciagos instantes.

SUS AMIGOS.

Puntarenas, Marzo 16 de 1896.

AÑOS BISIESTOS

Es digno de atención el año 1896 en que nos encontramos, porque siendo bisiesto, no habrá otro hasta 1904. Es decir, que el año 1900 no lo será, contraviendo la regla de que habrá un bisiesto cada cuatro años.

Para explicar esta anomalía, basta recordar que el día de más, en los años bisiestos fué agregado por Iconophus, astrónomo egipcio, que reformó el calendario de los griegos á los 357 años ántes de Cristo. Demostró que el año tenía 365 días y un cuarto de día. Pero en realidad el año solo tiene 11 minutos y 10 segundos ménos que este cálculo.

Durante mucho tiempo, esta diferencia causó pocos inconvenientes; pero en el siglo XVI, los trastornos que se produjeron en las fiestas movibles, impulsaron al papa Gregorio XIII á decretar que debían eliminarse diez días del año 1582 y por lo tanto trasladó el 5 de octubre al 15 del mismo.

Inglaterra y otras naciones protestantes se opusieron á este cambio durante dos siglos. Sin embargo se aprobó una carta del Parlamento en 1751, para ponerse en iguales condiciones, omitiendo 11 días después del 2 de setiembre de 1752, cuyo día siguiente fué el 14.

Para evitar la repetición de las dificultades ocasionadas por esos minutos y segundos superfluos, se ordenó que entre los años que terminen siglos, solo cada cuatro fuera bisiesto, empezando en el 2000. Si la fecha de un año ordinario fuera divisible por 4 sin sobrante es año bisiesto y en el caso referente á los años terminales de siglos sólo los divisibles por 400 sin sobrante fueran bisiestos.

CARTA DE ITALIA

El Negus á Makallé—Menelik, sus progresos, sus fuerzas y sus amigos europeos—La carta de un caído en Amba Alagi—El cuerpo de ejército en Adigrat—¿Invasión del Harrar?—Otras noticias.

Otra vez más el Gobierno de la colonia Eritrea se ha dejado sorprender por las informaciones falsas, favorables al enemigo. Las contradicciones á que hice alusión en mi correspondencia anterior, han resultado luego evidentes y todas en perjuicio nuestro, durante los acontecimientos que se han desarrollado en estos últimos días.

En fecha 7 de Enero, el gobernador de la Eritrea comunicaba q' sus informaciones le permitían asegurar que Menelik y sus fuerzas no habían avanzado y que empezaban á llegar á Adigrat los refuerzos en perfecto estado.

Se podía, por lo tanto, estar tranquilos, pues se trataba solamente de hacer frente á las fuerzas reunidas de Makonnen y de

los otros rases, y se habría podido iniciar una acción decisiva antes de la llegada de Negus, cuando el día 9 llega el inesperado telegrama de Baratieri, con las noticias enviadas por Galliano y que comunican la llegada á Makallé de Menelik.

Entraba en escena el célebre Negus, que nadie sabía dónde se hallaba y que, de ninguna manera, nadie sospechaba que estuviera tan cerca de Makallé.

La deficiencia del servicio de informaciones, que nos cuesta fuertes sumas, nos lleva ahora á este resultado: mil hombres encerrados en una fortaleza improvisada resisten contra un ejército de 60,000 hombres, por lo bajo, con piezas de artillería y cuanto se necesita para una guerra seria, como podría tener lugar en Europa.

Por otra parte, nuestros informadores se limitan á recoger las voces y diceres que corren, pues deben proceder con gran prudencia y sin internarse demasiado ó alejarse de ciertas poblaciones. Pobre del que es sorprendido por el enemigo! se cuentan por docenas los desgraciados á quienes, solamente por sospecha de espionaje, los abisinos han cortado los pies y las manos, abandonándolos moribundos en el camino arenoso.

El servicio procedió energicamente y bien, hasta tanto Menelik y los rases permanecieron en las provincias del Sur, pero desde que se interrumpieron las comunicaciones, desde que nuestros informadores fueron víctimas de crueldad de los abisinos, es difícil encontrar quien quiera ó pueda hacerse cargo de tan delicada y peligrosa misión. Solamente el 10 por ciento de ellos regresa á nuestros campamentos.

La jefatura de nuestras tropas se ve, por tanto, obligada á dudar de todo y de todos, á controlar, á tomar nota de las suposiciones, de los diceres de las voces esparcidas á veces á propósito, y se dirige y procede como puede.

OALPURNIO MARZIO.

(Continuara.)

AVISOS

25 PESOS

de gratificación recibirá en la oficina de este periódico, la persona que presente ó dé razón del paradero de un anillo de oro grueso, con tres brillantes; uno de ellos quebrado, y en la orilla de la piedra quebrada contiene un rasguño que figura una cortadita; mascado en el centro. Si estuviere, por casualidad, en alguna casa de préstamos, empeñado se pagará el valor del empeño, quedando sin ninguna responsabilidad el receptor. ¡¡Abrid los ojos, señores, que es bonito regalo!!

El doctor Emilio Cchererria

Ha trasladado su oficina á la casa número 222 de la Avenida Central, Este, frente á don Fabián Esquivel

Horas de consulta, de 11 a. m. á 2 p. m.

Café

A LONDRES

TRASBORDOS

El trasbordo en New York que tiene el café embarcado por la "Línea Atlas" es menos de 200 varas y á vapores de 8000 toneladas que van directamente á Londres.

El café llega tan pronto como el embarcado por el vapor Correo de la "Mala Real" y no tiene el inconveniente de un trasbordo de ferrocarril de Southampton á Londres.

El café embarcado para otros puntos de Europa va á su destino y en los mejores vapores directos.

La salida de Puerto Limón de los vapores de la Línea Atlas, es con seguridad el lunes de cada semana.

EL AGENTE

JOHN M. KEITH.

Semana Santa

Acabamos de recibir un gran surtido de

Géneros de lana y seda con sus correspondientes adornos.

Ropa hecha

para hombres y niños; magníficas telas; corte elegante, última moda

Artículos de fantasía bellísimos

Verdaderas joyas de arte que satisfacen el gusto más depurado y exquisito.

EN

PERFUMERIA

tenemos lo mejor de lo mejor, cuanto de bueno producen LONDRES y PARIS

UN VERDADERO BOUQUET REGIO

donde están representados los más gratos aromas, las esencias más finas y deliciosas.

Otra de las novedades del establecimiento es

EL GRAN SURTIDO DE BICICLETAS SMITH

que son las mejores del mundo.

Hay para hombres y niños

Herrero Hermanos

SEMANA SANTA

ACABAMOS de recibir un gran surtido completo de fluses de última moda.

Para caballeros

paletó, saco, levita. Camisas blancas de lino, de seda y de lana

Para niños

Gorritos, medias y tragecitos de toda clase, precio, hechura y color.

Para señoras

Una variedad riquísima de magníficos perfumes, polvos de arroz, aceites y aguas dentrificas, de acreditadas perfumerías francasas.

ROBERT HERMANOS

P. & F. VALIENTE

COMERCIANTES IMPORTADORES

de toda clase de cigarros y cigarrillos manufacturados. Unicos agentes de la acreditada Real Fábrica de tabacos y cigarros de

Partagas & C. Limit de la Habana.

Correos apartado 105.

Teléfono 22.

EN VENTA

—una cocina en buen estado—

Dirigirse á la Empresa "LA NUEVA YORK"

EMPRESA

LA NUEVA YORK

—DE—

Rafael Fonseca Galvo.

ESTABLECIDO EN 1890.

Calle 21, Sur.

(Antes del Laberinto).

Nos. 252 y 258.

Herrería, Hojalatería, Carpintería, Armería y Fontanería.

HERRERÍA.—Se ensuchan ruedas de carreta, carruajes y carretones, se herran bestias, se hacen rejas, balcones y barandas á satisfacción del interesado, y además, cualquier clase de composiciones y obras que se relacionen con el ramo.

HOJALATERÍA.—Colocación de canoas y tubos de zinc ó hierro galvanizado para recoger aguas, forrar mostradores, molendos y lavadores de trastes. Colocación de chimeneas para cocinas, ventilaciones para excusados, poniendo en éstos las famosas giratorias.

CARPINTERÍA.—Composición de carruajes, carretones y carretas. Se hace toda clase de ruedas y muebles y lo demás que se solicite.

ARMERÍA.—Composición de toda clase de armas.

FONTANERÍA.—Colocación de baños, excusados, lavatorios, tanques, filtros y demás trabajos concernientes.

EN SUMA. Solicitese lo que se desee á esta Empresa, que todo será ejecutado con actividad y esmero y á precios sin competencia, asegurando que todos los que me encomienden sus trabajos quedarán satisfechos de la baratura y puntualidad.

LA EUROPA MODERNA, antes "La Fuente."

Este lujoso establecimiento cuenta con un gran surtido de mercaderías tanto americanas como europeas y todas á precios sumamente reducidos. Acudid y os convenceréis.

Está situado en la 5ª Avenida Este, frente á la oficina central telefónica. Picadura iztepeque, Hebra, Scfarlan, Cápsulas para rifles de matar ratas y un variado surtido de juguetes.

Depósito permanente de los afamados vinos franceses Chateau Margaux, Pontet Cañet, Chateau Lafitte, Sauternes, Chateau La Peire Rheingau, etc., etc.

FRUTAS FRESCAS SECAS Y EN ALMIBAR.

Elegante salón para recreo. Cantina sin rival por la calidad de sus licóres. —Vendo al por mayor y al detalle.

MARIO URPI

AZUCAR

DEL Ingenio ARAGON

Tenemos la AGENCIA para la venta del azúcar de este importante Ingenio, y avisamos á los consumidores que siempre lo encontrarán en esta y en nuestra casa en Cartago

Hacemos contratos en todo el mes de Febrero al precio de:

QQ. \$ 16 EL DE PRIMERA

55 55 12 EL DE SEGUNDA

Ponemos el azúcar en Limón, Cartago, Heredia y Alajuela al mismo precio que en San José, haciéndonos los pedidos operativamente.

San José, 2 de Febrero de 1896.

Herrero Hermanos

Modeladura y laboratorio de

Cerámica

Se amoldan toda clase de objetos arquitectónicos y de arte, como altares, fuentes bautismales, púlpitos, vitrales, capiteles de puertas y ventanas, balustradas, fuentes, visos para flores, hornos para cocinas, columnas, mostradores, ornamentos de todo estilo, estatuas, lápidas mausoleos, cornizas, frontones, murcos, tubos, & S., en mármol, piedra ó maldar.

Jose F. Pugno

AZUCAR

Ofrezco, hacer contratos por azúcar á los siguientes precios:

16 PESOS EL DE PRIMERA.
14 " EL DE SEGUNDA.

Principiando á entregarlo del próximo mes de Febrero en adelante.

FEDERICO TINOCO.

ROMULO M. PACHECO

LICENCIADO GEOMETRA

Oficina, 249 Oeste, 7a. avenida

FUENTE A DON ANTONIO H. JIMENEZ

Habitación No. 268 Este 4a. Avenida.

AVISO

Doy en arriendo un terreno sito en Poás, San Pedro de Alajuela.

Alquilo un potrero en esta ciudad para vacas paridas y bueyes.

Entenderse con su dueño en esta capital

JOSE N. MORA

Botica Alemana.

DR. BEUTEL & BARNSTEDT

—QUIMICOS, FARMACEUTICOS Y DROGUISTAS.—

Se encargan de trabajos de química.—Despacho de recetas instalado á la europea. Servicio esmerado.—Avenida Central.—San José de Costa Rica.

NEGOCIOS DE AGENCIAS Y COMISIONES DE

BENJAMIN E. PIZA.

REPRESENTANTE DE VARIAS CASAS COMISIONISTAS Y FABRICANTES DE EUROPA Y ESTADOS UNIDOS.

Adelanta fondos sobre consignaciones de café y otros artículos de exportación en condiciones muy favorables.

AGENTE EXCLUSIVO DE DECAUVILLE AIEN

Fabricantes de vías férreas, carritos portátiles de todas clases para el transporte del fruto en los cañales, cafetales, bananales etc.

Las bicicletas de esta fábrica son las mejores de Francia y sin duda las más baratas.

Se encarga de pedidos de toda clase del exterior por cuentas de particulares.

Mostrarios completos, catálogos y todos los informes necesarios en la oficina de Piza, calle central n.º 81.

VENTA

en excelentes condiciones

He recibido instrucciones para vender

- 1º Los mejores lotes para construcciones en la Soledad
- 2º Dos lotes en la Estación
- 3º Una casa á 500 varas del Parque Central, y
- 4º Un lote en la ciudad "Amon"

Todo esto, menos la casa, se vende á plazos muy largos.

San José, Febrero 15 de 1896.

M. ARGUELLO de VARS.

BOTICA DEL COMERCIO

Calle Central, números 37 y 39, Sur.

PROPIETARIO: doctor Francisco E. Fonseca.

English spoken.—On parle français.—Man spricht Deutsch.—Si parla italiano.

Ahora que la Municipalidad exige las aguas filtradas en las fábricas de hielo y cerveza, ofrecemos de venta un filtro Chamberland de cien velas y del SISTEMA PASTEUR.

Además hay filtros PASTEUR legítimos de tres y seis velas.

DOS CASAS

en alquiler muy cómodas y decentes. Una de ellas de dos pisos situadas ambas á 25 metros al Oeste del Parque de Morazán en la 4ª Avenida.

Para precio y condiciones, dirigirse á Lesmes Jiménez.

ROHRMOSER & Cº

Casa de Agencias.

PUERTO LIMON Y PUNTARENAS.

OFICINA CENTRAL

SAN JOSE, AVENIDA CENTRAL, FRENTE AL

BANCO ANGLO.

DOCTOR CESAR BORJA.

Consultas en la Botica de PARIS

DEL DR. GIUSTINIANI.

De 9 á 11 a. m. y de 2 á 4 p. m.

Tip. Costarricense. Calle 16, Norte, No. 232.